



# 健やか八幡っ子

令和5年12月 4日  
NO. 6

文責（校長）宮坂 博喜

## 子どもたちの笑顔があふれる 創立150周年記念式典になりました

去る11月9日、八幡小学校創立150周年記念式典を行わせていただきました。今号では、その様子をお伝えします。

午前中は、体育館で式典。来賓の皆様、保護者の皆様にご臨席をいただく中、中島PTA副会長の開会の言葉に続き、6年生のファンファーレが会場に響きわたり、式典ムードが高まりました。

そして、篠田慶子実行委員長より『子どもたちが楽しめて、記憶に残る記念式典にしよう！』を合い言葉にこれまで準備を進めてきました。（中略）皆で、楽しみましょう！との挨拶をいただき、子どもたちの期待感も膨らみました。

続いて、私（校長）からは、明治時代から今まで、およそ1万3千人を数える八幡小の子どもたちを、ずっと玄関前で見守ってきた「松」の話をしました。かつて、移植されると枯れてしまう松も多かった中、旧校舎の玄関前から現在の校舎の玄関前へ大事に大事に移植され、枯れることなく今も私たちを迎えてくれていること、そして、令和元年の6年生が、この松に「ずっと長い間、八幡小の子どもたちとつながってきた松」「これからも未来に向かって八幡小の子どもや地域とつながり続ける松」との思いを込めて「つながりの松」という名前をつけてくれたことを話し、「これからも『つながりの松』と一緒に、歴史ある八幡小の子ども一人として、クラスや他の学年の友だち、家族、地域の皆さんとのつながりを大切に一生懸命学び、心豊かに成長していきましょう」と伝えました。



そして、小松信美教育長様より祝辞をいただき、八幡小が地域の豊かな自然・文化を大切に教育活動を進めていることを賞賛いただいた後、子どもたちには「皆さんは千曲市の宝。将来、様々な課題に出会った時、『いいねいっぱい、笑顔いっぱいの八幡小』の合い言葉を思い出し、様々な人の意見に耳を傾け、自ら考え判断して行動し、乗り越えていってほしい」と語りかけていただきました。

式典の後半は、子どもたちが「ふるさと学習」の発表をしました。

1年生から3年生は、展示発表の形で、代表の児童が概要を紹介しました。1年生は「がっこうのしぜんをさがしたよ」をテーマに、各自のタブレットで撮影した写真を展示しました。2年生は、地域の福祉施設グループホーム「みのり」との交流の様子、感想などをまとめました。

3年生は、地域でお借りした畑で地域の方にアドバイスをいただきながら取り組んできた作物づくりについて発表しました。

4～6年生は、総合学習で探究してきたことを発表しました。4年生は、八幡小130周年記念で作られた「八幡かるた」から、旧校舎建築に力を尽くした和田郡平さんをはじめ、四十八枚田、冠着山、武水別神社、七頭（湧き水）などについて詳しく調べ、分かったことを発表しました。





5年生は、名月会の皆様に指導いただき、棚田で取り組んできた米づくりの様子や感想、棚田の歴史について発表しました。6年生は、開校90周年を記念して創られた現在の「八幡小学校校歌」をテーマに、歌に込められた思いや情景について調べ、解説しました。そして、全校で歌詞の内容に思いを寄せながら校歌を歌いました。

こうした学習と発表を通して、ふるさと八幡や八幡小に対する子どもたちの思いの深まりを感じることができました。



式典の最後は、「タイムカプセル郵便」です。実行委員さんが作ってくださったかわいいポストに、6年後の自分（6年生が高校3年生になるころ）に宛てて書いた手紙を投函しました。きっと届くのが楽しみなことでしょう。

式典後は、150周年記念献立の給食です。同日に式典を行った埴生小の子どもたちと合同で考えた献立で、メニューは「ちらし寿司、お祝いかきたま汁、とりささみのレモン和え、はるさめサラダ、ティラミス、牛乳」でした。笑顔でおいしそうにほおぼる子どもたちの表情が素敵でした。午後の部の開始までの時間が忙しいため、PTAの専門部の皆さんが低学年の配膳を準備してくださったことも大変ありがたかったです。

午後は、「サイエンスショー」からスタート。でんじろうさんのお祝いコメントに続き、チャーリー西村さんとアシスタントさんによる楽しい実験の数々。空気砲の煙がゆっくりと頭上を進むとき、空気をつまった風船がイスを勢いよく飛ばしたときなど、「うわ〜！」と大きな歓声を上げながら目を輝かせる子どもたち。様々なことに興味を持ち、気持ちを素直に表せる八幡っ子の姿が素敵だな…と改めて思いました。



#### フィナーレ

は、バルーンリリース。玄関でPTAの役員の皆さんにしっかりと手に巻き付けてもらって校庭へ。児童会三役の「八幡小学校150才！」のかけ声に続けて、「おめでとう！」と叫びながら、一斉に風船を放ちました。

高く済んだ青空に、200数十個の色とりどりの風船がまとまって上っていく様子は、心奪われる美しさでした…

★実行委員の皆様はじめPTA役員の皆様のお力添えにより、1日を通して、子

どもたちの笑顔があふれる記念式典となりました。本当に、ありがとうございました。また、これまで八幡小をお支えいただいて参りましたすべての皆様にも感謝の気持ちで一杯です。この式典をはじめ、様々な記念事業が、子どもたちの記憶に残り、ふるさとを誇りに思う礎となり、将来心の支えとなってくれればと願うばかりです★